

Gaceta I.C.

Órgano Oficial de Difusión del Instituto Campechano

noviembre / diciembre 2023

San Francisco de Campeche, Campeche, México

Año 13 Número 80

ISSN 2007_218X



3

**Gloria Montero,
campechana
universal.**

10

**I.C obtiene Distintivo
Morado**

13

**Nochebuena
Chiquita del I.C**



ÍNDICE



Gloria Montero, campechana universal	3
Participación del I.C. en las actividades conmemorativas de la Revolución Mexicana	5
1º Festival Patrimonio Cultural Inmaterial y Turismo Comunitario	7
Primera Asamblea Extraordinaria de la CEPPEMS	8
Presentación del libro "Cien años"	9
I.C. obtiene Distintivo Morado	10
Firma de convenio a favor del ambiente	10
Convenio entre el I.C. y el INIFEEC	11
El IC y el INE firman convenio de colaboración	12
Nochebuena Chiquita del I.C.	13
Egresas la segunda generación de la maestría en Pedagogía y Gestión Educativa	14
Recertificación para el Instituto Campechano	16
Concierto de Navidad	17
Convocatoria de la Medalla Guillermo González Galera	17
Intercambio académico de escuelas normales	18
Memorias de Daniel Kenell	18
Conversatorio: "Mujeres que inspiran"	19
Posada 2023	20
Gisell León: #OrgulloIC	22
Capacitación en GooglePlus	23
Instituto Campechano, experiencia nocturna	24
FAVIC 2023	25
Presentación del libro elaborado por docentes del I.C	26
Desfile de catrinas	27
Firma de convenio por la inclusión	28
Firma de convenio a favor del cine	28
Alumnos documentan ritual maya	29
VIII Congreso Nacional de Trabajo Social Campeche 2023	30
Se integra y toma protesta el Colegio de Trabajo Social de la Península de Yucatán	30
Viaje de prácticas de alumnos de Turismo	31
Curso Derechos Humanos con perspectiva de género	31
Desfile y festival navideño	32

Gaceta I.C., Año 13, No. 80, noviembre-diciembre 2023, es una publicación bimestral editada y distribuida por el Instituto Campechano, a través del Departamento de la Gaceta del Instituto Campechano. Calle 10 No. 357, Col. Centro, C.P. 24000, San Francisco de Campeche, Campeche, México. Teléfono: 9818166056 Ext. 106.

www.instcamp.edu.mx,
gaceta@instcamp.edu.mx

Editor responsable: Rocío Zac-Nicté Cupul Aguilar. Reservas de Derechos al Uso Exclusivo No. 04-2010-110910221700-109, ISSN: 2007-2018X. Ambos otorgados por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud y Contenido: 16209, otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Impresa en el Departamento de Diseño e Impresión del Instituto Campechano, calle 10 No. 357, Col. Centro, C.P. 24000, San Francisco de Campeche, Campeche, México. Este número se terminó de imprimir el 15 de diciembre del 2023 con un tiraje de 100 ejemplares.

Las opiniones expresadas por los autores no necesariamente reflejan la postura del editor de la publicación.

Queda estrictamente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación.

EDITORIAL

Encaminados al cumplimiento de nuestros objetivos institucionales, damos cuenta de un logro alcanzado con la colaboración de todos quienes integramos este benemérito colegio del estado de Campeche, la recertificación de la Norma ISO 21001:2018, con lo cual se ratifica nuestro compromiso con la educación de calidad.

De esta forma, se reconoce la eficacia de nuestros procesos institucionales al cumplir las disposiciones que determina la norma internacional para la gestión en organizaciones educativas, en cuanto al diseño, planeación, implementación, evaluación del desempeño, buenas prácticas y mejora continua. Así, podemos dar respuesta a las necesidades principales de nuestros estudiantes, docentes, investigadores y a la sociedad en general.

Reconozco a todos quienes han participado en este proceso de auditoría, clave para la recertificación, pues la sinergia de esfuerzos ha hecho posible obtener esta distinción que mucho nos honra y enorgullece. De cara al mañana, somos una institución educativa moderna, innovadora y líder en la formación integral de ciudadanos, donde la enseñanza de calidad siempre será la prioridad principal. De igual forma, en este número de la gaceta se incluye una selección de diversos eventos que han sido organizados por nuestro colegio en materia académica, cultural, artística y de prevención. Algunos de estos para honrar la memoria de personajes muy destacados que dejaron una huella indeleble en la historia de nuestra entidad por sus múltiples contribuciones al progreso de Campeche.

Juntos avanzamos hacia la excelencia educativa, orgullosos de nuestro pasado y con plena conciencia de la luz que representa el conocimiento para el desarrollo de nuestro estado y nuestra nación.

INSTITUTO CAMPECHANO DIRECTORIO

RECTOR

Lic. Ilsa Beatriz Cervera Echeverría

CONSEJO EDITORIAL

Mtro. Luis Fernando Góngora Carlo

Lic. Ildelisa Lares Muñoz

Mtro. Jorge R. Rosado Rodríguez

EDITOR RESPONSABLE

Mtra. Rocío Zac-Nicté Cupul Aguilar

SECRETARÍA GENERAL

Mtro. Rafael E. Meneses López

DISEÑADOR

Lic. Alejandra Isabel Dzul Barrera



Gloria Montero, campechana universal

En honor a la difusión del folclore campechano, la danza, la música y preservación de nuestras tradiciones culturales, la Mtra. Gloria Montero de Amaya recibió distinguido homenaje y reconocimiento de su alma máter, el benemérito Instituto Campechano.

En presencia de la comunidad estudiantil, docente, autoridades del Instituto Campechano, invitados especiales, exdirectores de la institución, familiares y amigos de la homenajeada, la rectora del centenario colegio, Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, presidió la ceremonia de la develación de la placa con el nombre de la Profa. Gloria Montero de Amaya, con la que a partir de ese día, por acuerdo del Consejo Superior del I.C., se denomina a la Escuela de Educación Artística, de la que la fue su fundadora y primera Directora General por más de tres décadas, contribuyendo a la formación de innumerables generaciones de profesionales en educación artística y a la preservación y difusión del folclore, llevando el nombre de Campeche por todo el territorio nacional y en el extranjero.



Autoridades reunidas en el Teatro "Ricardo Hernández Cárdenas" el 14 de noviembre para rendir homenaje a la Profa. Gloria Montero de Amaya. De izquierda a derecha: Mtro. Carlos Adrián Dzib Mendicuti, director de la Escuela de Educación Artística; María Teresa Amaya Montero, hija de la homenajeada; rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, rectora del Instituto Campechano, Mtro. Rafael Enrique Meneses López, secretario general del centenario colegio, y Mtra. Ana María Pérez Abreu Lavalle, decana del I.C.



Asistentes al homenaje y develación de la placa de la Profa. Gloria Montero.



Develación de la placa.

En nombre de la Profa. Gloria Montero de Amaya, quien desde su domicilio siguió el desarrollo del evento, su hija María Teresa Amaya Montero agradeció el emotivo homenaje, en el que la Rectora destacó la valiosa aportación y el legado de la maestra Montero al Instituto Campechano, a través de su fecunda y apasionada convicción de la educación artística, que muchas satisfacciones brindaron a Campeche y al Instituto Campechano.



Palabras de agradecimiento en voz de María Teresa Amaya Montero, hija de la homenajeada.



Placa con la inscripción: Escuela de Educación Artística "Profa. Gloria Montero de Amaya".

Participación del I.C. en las actividades conmemorativas de la Revolución Mexicana



Autoridades estatales y educativas durante las actividades conmemorativas de la Revolución Mexicana.

El I.C. estuvo presente en la ceremonia de Izamiento del Lábaro Patrio, con motivo de la conmemoración del CXIII Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana, donde acudió la gobernadora Layda Sansores, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y autoridades invitadas.

La Rectora también estuvo presente en la entrega de reconocimientos y medallas a los ganadores del Premio Estatal del Deporte y Mérito Deportivo de Campeche 2023, a quien se les hizo una calurosa felicitación.

En el desfile deportivo conmemorativo del 113 Aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, el benemérito Instituto Campechano estuvo presente con la participación de la Escolta de la Escuela Normal Preescolar “Licda. Miriam Cuevas Trujillo”, la Banda de Guerra “Jaguares IC” y un gran contingente integrado por estudiantes de la Preparatoria “Prof. Ramón Berzunza Herrera” y la Escuela de Educación Artística.



Rectora Ilsa Cervera Echeverría durante el Izamiento del Lábaro Patrio.



Rectora Ilsa Cervera Echeverría durante entrega de reconocimientos y medallas a los ganadores del Premio Estatal del Deporte y Mérito Deportivo.



Contingente del Instituto Campechano



1º Festival Patrimonio Cultural Inmaterial y Turismo Comunitario



Corte del listón inaugural. Al centro: la rectora Ilsa Cervera, la Lic. Ro Olvera y la Lic. Elisa Hernández, en compañía de docentes y alumnos de las escuelas de Gastronomía y Turismo.

Estudiantes del séptimo semestre de las licenciaturas en Turismo y Gastronomía del benemérito Instituto Campechano, organizaron el 1º Festival Patrimonio Cultural Inmaterial y Turismo Comunitario, como parte de su formación profesional.

Para inaugurar el evento estuvieron presentes la Lic. Ro Olvera, Directora General de la Autoridad del Patrimonio Cultural del Estado de Campeche en representación de la gobernadora Layda Sansores; la Lic. Elisa María Hernández Romero, Secretaria de Bienestar de Campeche, y la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, quien reconoció el interés de los jóvenes estudiantes por fortalecer sus capacidades y conocimientos en la industria turística, cultural y gastronómica para el impulso económico de Campeche.

El objetivo del Festival fue destacar la importancia del papel que tiene el turismo comunitario en la preservación del Patrimonio Cultural Inmaterial del sistema alimentario del Estado de Campeche a través de un ciclo de conferencias; así

como promover las tradiciones del sistema alimentario de las comunidades de nuestro Estado con una muestra gastronómica.

Felicitamos a los maestros coordinadores del evento: Vania Mariño Gómez, Enrique Salinas Estrada, Rafael Meneses López y a los coordinadores Rafael Alfonso Yah Pech y Javier Alexander León Ruiz, pero en especial, a nuestros estudiantes.



Rectora Ilsa Cervera durante su mensaje a los asistentes al 1º Festival.



Primera Asamblea Extraordinaria de la CEPPEMS

En el marco de la Primera Asamblea Extraordinaria 2023 de la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior (CEPPEMS), de la Secretaría de Educación del Estado de Campeche, se tomaron importantes acuerdos en atención a la mejora de los servicios educativos del nivel medio superior.

Al evento asistió la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría como integrante del quórum de la Asamblea que estuvo presidida por el Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Román Rosas Quijano, en representación del Secretario de Educación, Raúl Aarón Pozos Lanz.



Presentación del libro "Cien años"



Asistentes a la presentación del libro. De izquierda a derecha: Lic. María Cristina Gómez Ojeda, Dr. José Alberto Abud Flores, Mtro. Carlos Alberto Estrada Pinto y la rectora Ilsa Cervera Echeverría.

La rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría asistió a la presentación del libro de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que es testimonio histórico de la Educación en México y de la magnífica obra impulsada por José Vasconcelos, personaje ilustre formado en el Instituto Campechano.

La presentación del libro estuvo a cargo del Dr. Mario Chávez Campos, director general de Educación Superior para el Magisterio; el Mtro. Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la Universidad Autónoma de Yucatán; el Dr. Francisco Luciano Concheiro Bórquez y el Dr. José Alberto Abud Flores, rector de la Universidad Autónoma de Campeche.

Con la representación de la gobernadora Layda Sansores San Román, asistió la Lic. María Cristina Gómez Ojeda, directora de Educación Media Superior y Superior de la Secretaría de Educación del Gobierno del Estado.



La Rectora del I.C. en compañía del Mtro. Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la Universidad Autónoma de Yucatán (a la izquierda) y del Dr. José Alberto Abud Flores, rector de la Universidad Autónoma de Campeche (a la derecha).



Presentación del libro.



I.C. obtiene Distintivo Morado



La rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría recibió la placa del Distintivo Morado y firmó el convenio contra la violencia, presidido por el Instituto de la Mujer del Estado de Campeche, encabezado por la Lic. Vania Kelleher.

Estas actividades, enmarcadas en los los 16 días de activismo, continuarán en pro de las acciones encausadas a la empatía, sororidad e igual de género.

Al evento también asistieron las alumnas del Instituto Campechano y la Directora de Igualdad Sustantiva, Mtra. Leydi López Sonda.

Firma de convenio a favor del ambiente



El benemérito Instituto Campechano y la Secretaría de Medio Ambiente, Biodiversidad, Cambio Climático y Energía del Poder Ejecutivo del Estado de Campeche, en el marco de una política ambiental que fortalezca el desarrollo del Estado, firmaron Convenio de colaboración institucional.

En nombre del Instituto Campechano, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y la Titular de SEMABICCE, Mtra. Angélica Lara Pérez Ríos, celebraron la oportunidad de trabajar conjuntamente y de sumar esfuerzos en la concientización del cuidado del medio ambiente.

Convenio entre el I.C. y el INIFEEC



La rectora Ilsa Cervera en compañía del director general del INIFEEC Campeche, Ricardo López Blanco.

Por la importancia de contar con instalaciones adecuadas, enmarcadas en la calidad de la educación, se consolidan los vínculos de gestión institucional del benemérito Instituto Campechano y el Instituto de la Infraestructura Física Educativa del Estado de Campeche, INIFEEC.

En representación de ambas instituciones, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y el director general del INIFEEC Campeche, Ricardo López Blanco, rubricaron el convenio específico de colaboración para la ejecución de los proyectos educativa para la rehabilitación de espacios educativos del Campus I.

En la reunión de trabajo realizada en la sala de juntas del INIFEEC, la Rectora agradeció la disposición y el respaldo del gobierno del Estado en apoyar las iniciativas que impulsen y consoliden los servicios educativos ante el compromiso del centenario colegio de formar profesionales al servicio de la sociedad.



La rectora Ilsa Cervera durante la firma de convenio específico de colaboración.

El IC y el INE firman convenio de colaboración



Firma del convenio. De izquierda a derecha: rectora del Instituto Campechano, Ilsa Cervera Echeverría; vocal de la Junta Local Ejecutiva del INE en Campeche, Fernando Balmes Pérez, y consejera presidenta del IEEC, Mtra. Lirio Guadalupe Suárez Améndola.

El benemérito Instituto Campechano y el Instituto Nacional Electoral de Campeche firmaron un Convenio Marco de Colaboración para el desarrollo de actividades que promuevan y difundan la cultura político - democrática, la educación cívica y los derechos humanos, acorde a la Estrategia Nacional de Cultura Cívica.

En ceremonia protocolaria efectuada el 23 de noviembre en la Sala Rectoral, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, en compañía del vocal de la Junta Local Ejecutiva del INE en Campeche, Fernando Balmes Pérez, y la consejera presidenta

del IEEC, Mtra. Lirio Guadalupe Suárez Améndola, realizaron la firma del convenio, reconociendo los respectivos titulares la oportunidad de promover la cultura cívica de una ciudadanía en transformación, sustentada en valores y en ejercicio de sus derechos cívico y humanos.

El evento contó con la asistencia de los integrantes del Consejo Superior del Instituto Campechano, las autoridades electorales federales y estatales, así como alumnos de la Escuela de Ciencias de la Comunicación de este centenario colegio.



Asistentes a la firma del convenio marco de colaboración.



Alumnos de la Escuela de Ciencias de la Comunicación en charla informativa impartida por el INE.

Nochebuena Chiquita del I.C

El benemérito Instituto Campechano, comprometido con la difusión de nuestra identidad, tradiciones y valores culturales, llevó a cabo la celebración de la Nochebuena Chiquita en el atrio de la Catedral.

El elenco estuvo a cargo de la Compañía de Danza Folclórica de la Escuela de Educación Artística “Profa. Gloria Montero de Amaya” que presentó la Fiesta del Palmar; de igual forma, el Dr. José Manuel Alcocer Bernés y el Mtro. Rafael Meneses López presentaron la Conferencia “Nochebuena Chiquita”, en la que dieron el contexto histórico de esta popular tradición.

Por su parte, los alumnos de la Escuela Gastronomía del Instituto Campechano ayudaron en la preparación de los tradicionales alimentos de esta conmemoración, arraigada en la población campechana.

En el evento estuvo la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, quien entregó distinguidos reconocimientos a los ponentes y agradeció a los estudiantes, público y turistas que asistieron al evento.



La rectora Ilsa Cervera entrega su reconocimiento al Dr. José Manuel Alcocer Bernés.



Presentación de la estampa folclórica.



Alumnos de la Escuela de Gastronomía durante la entrega de los alimentos.



Egresas la segunda generación de la maestría en Pedagogía y Gestión Educativa



Segunda generación de la maestría en Pedagogía y Gestión Educativa, en compañía de las autoridades del I.C.

La rectora del Instituto Campechano Ilsa Beatriz Cervera Echeverría entregó a la segunda generación de la maestría en Pedagogía y Gestión Educativa las cartas de candidatura que acreditan la culminación de sus estudios.

Reunidos en ceremonia protocolaria el 10 de noviembre en el Aula Magna “Benito Juárez”, la Lic. Luisa Victoria Lara Metelín agradeció a los profesores, familiares y amigos que formaron parte de este reto que tuvo desde un principio, la intención de reforzar sus conocimientos y fortalecer su preparación.

Por su parte, la rectora Ilsa Cervera los felicitó e indicó sentirse honrada de que la hayan elegido como madrina de su generación.

Finalmente, la Rectora, en compañía del Mtro. Luis Fernando Góngora Carlo, Director General de Estudios de Posgrado e Investigación, se tomaron la foto de recuerdo con

los egresados: Liliana Gabriela Bernés Angulo, Luisa Victoria Lara Metelín, Ana Karen Méndez Arcos, Mauro Iván Uribe Avilés, Jairo Isaac Yam Contreras y Cinthia Guadalupe Zetina Barrientos.

Al evento asistieron familiares y amigos de los maestrantes, así como integrantes del Consejo Superior del I.C. e integrantes de la Dirección General de Estudios de Posgrado e Investigación.



La rectora Ilsa Cervera durante su mensaje de felicitación.

Entrega de cartas de candidatura a los egresados





Recertificación para el Instituto Campechano

La casa certificadora American Registrar Of Management System, representada por el auditor líder, Mtro. Agustín de la Cruz Hernández, indicó, al término de los trabajos de la auditoría interna al Instituto Campechano, que se le otorga la recertificación en la Norma ISO 21001:2018 que avala la implementación y cumplimiento de los Sistemas de Gestión para Organizaciones Educativas.

Los trabajos de auditoría, (en los que participaron los directores generales, directores de escuelas y personal de las áreas administrativas) se iniciaron el 14 de noviembre con la presencia de la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, quien reconoció y destacó el trabajo comprometido de todo el equipo de responsables del quehacer institucional que se esfuerza por ofrecer servicios educativos de calidad.

Los trabajos de la auditoría interna finalizaron el 16 de noviembre, sin embargo, se quedó el compromiso del centenario colegio de continuar con la mejora continua a través del cumplimiento y robustecimiento del sistema de gestión de las organizaciones educativas.



Reunión en el que iniciaron los trabajos de la auditoría interna.



Mtro. Agustín de la Cruz Hernández, auditor líder, indicando las metas y retos para la recertificación.



Reunión de cierre de la auditoría interna.



Concierto de Navidad

La Orquesta Filarmónica Juvenil del benemérito Instituto Campechano realizó el tradicional concierto de Navidad, en su edición 2023, en el que interpretaron bellas melodías de clásicos decembrinos.

Los jóvenes, niñas y niños de la Filarmónica de este centenario colegio, dirigidos por la Mtra. Ana María Pérez Abreu Lavalle, ofrecieron una original y emotiva velada efectuada el 13 de diciembre en el Teatro "Ricardo Hernández Cárdenas".

Al concluir el concierto navideño, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría felicitó a los integrantes de la Orquesta Juvenil, reconociendo el talento y capacidad profesional en cada miembro de la sinfónica, aprovechando el momento para desearle al público una feliz Navidad y un venturoso año nuevo.



Integrantes de la Orquesta Juvenil en compañía de la rectora del Instituto Campechano, del Secretario General y de la maestra Pérez Abreu.



CONVOCA

A los organismos públicos y privados de carácter cultural y educativo en el Estado, para proponer a la persona que por sus méritos y atributos sea merecedora de la medalla:

"Lic. Guillermo González Galera"

BASES

La mencionada presea, es para significar el reconocimiento del Instituto Campechano a sus egresados que se han distinguido en las Artes, las Ciencias, la Educación, la Cultura o cualquier otra manifestación que reporte algún logro extraordinario en beneficio del Estado.

Requisitos

Los candidatos, deberán haber egresado de cualquiera de las Escuelas del Instituto Campechano. Las propuestas deberán enviarse en un sobre cerrado, que contenga el curriculum y documentos, que comprueben los méritos de los candidatos. Dicho sobre será recibido en la Dirección de Investigaciones Históricas y Sociales, ubicada en la tercera planta de la calle 10 no. 357, c. p. 24000, de la colonia centro de la ciudad de San Francisco de Campeche. La convocatoria estará abierta del lunes 4 de diciembre de 2023, al viernes 19 de enero de 2024.

Del ganador de la medalla

El ganador de la medalla "Lic. Guillermo González Galera" edición 2024, será dado a conocer públicamente después de la sesión del Consejo Superior del Instituto Campechano, a finales del mes de enero.

La medalla se entregará, durante una sesión extraordinaria y solemne del Consejo Superior del Instituto Campechano, el 10 de febrero de 2024.

"UN PASADO DE GLORIA Y UN PRESENTE DE LUZ"



Intercambio académico de escuelas normales



Los días 21 y 22 de noviembre se llevó a cabo el intercambio académico entre estudiantes y docentes entre la Escuela Normal Superior Pública del Estado de Hidalgo y nuestra Escuela Normal Superior "Profr. Salomón Barrancos Aguilar".

Asistieron al intercambio las licenciaturas de Español, Historia y Biología acompañados por la Directora de la Escuela, la Mtra. América del Carmen Kantún Ayíl, y los docentes: Mtra. Manue-lita Concepción Cauich Uicab, Licda. Claudia Eloisa Mendoza Romero, Mtra. Concepción Huerta Lara, Lic. María José Ramírez Petún y el Mtro. Víctor Humberto Masté Pantí.



Memorias de Daniel Kenell

La exposición de arte pictórico "Memorias de Daniel Kenell", presenta la perspectiva de la cultura prehispánica y el color de nuestros pueblos, obras del maestro Kenell originario de Puebla y radicado en Campeche, en donde fue miembro fundador del Círculo de Artistas Plásticos de Campeche A.C.

La exposición fue realizada por el benemérito Instituto Campechano a través de la Escuela de Artes Visuales "Domingo Pérez Piña" e inaugurada por la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, en compañía de familiares de Daniel Kenell, el Director de la Escuela, Mtro. Luis Carlos Centurión Arroyo, estudiantes y docentes.



Conversatorio: “Mujeres que inspiran”



Panelistas y autoridades presentes en el Conversatorio: “Mujeres que inspiran”.

Importante experiencia en la que participaron estudiantes de las escuelas del Instituto Campechano, quienes presenciaron las exposiciones temáticas de la Lic. Alejandra Ruiz Sierra, Lic. Miriam Cuevas Trujillo, Lic. Bertha Mis Mas y Lic. Sebastiana Carrera Cuba.

Reacciona y acciona en contra la violencia de género, constituye una demanda que nuestra institución responde cotidianamente con el compromiso de una educación inclusiva de calidad, favoreciendo al conocimiento de los estudiantes.

Al término del evento efectuado en el Teatro “Ing. Ricardo Hernández Cárdenas” del centenario colegio, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría felicitó a las expositoras del Conversatorio y les entregó un reconocimiento.

En el evento estuvieron presentes la secretaria de Inclusión del Gobierno del Estado, Patricia León López; la secretaria de Protección Civil, Bertha Pérez Herrera; Lirio Guadalupe Suárez Améndola, consejera Presidenta del IEEC, y Karla Valdivieso Hurtado, en representación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Campeche (CODHECAM).



Panelistas del Conversatorio.



Asistentes al Conversatorio realizado en el Teatro “Ing. Ricardo Hernández Cárdenas” del I.C.



Posada 2023



La rectora Ilsa Cervera Echeverría brindando con la comunidad del I.C. por un próspero 2024.

Con el mensaje de los mejores deseos para cada uno de los integrantes de la comunidad del centenario colegio y familia, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, acompañada del Consejo Superior, reiteró el reconocimiento al personal por el trabajo comprometido al servicio del Instituto Campechano, deseándoles una feliz Navidad y próspero año 2024.

Durante la divertida y amena convivencia, la comunidad del I.C. disfrutó de la posada, amenizada con música viva.



La rectora Ilsa Cervera Echeverría durante su mensaje a la comunidad del I.C.



Piñata y dulces que se disfrutaron durante la posada.

Asistentes a la Posada 2023 del I.C.





Gisell León: #OrgulloIC

Gisell Guadalupe León Carballo obtuvo el primer lugar en el concurso “Diseña el personaje representativo del IMEC” que se efectuó en el marco de las estrategias para erradicar la violencia de género contra las mujeres.

El Instituto de la Mujer del Estado de Campeche destacó la participación del Instituto Campechano a través del talento y creatividad de sus alumnos, resultando ganadora Gisell Guadalupe, alumna de la Escuela de Mercadotecnia.

Por su parte, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría acompañó y felicitó a Gisell por el diseño de “Jets Olal”, que en maya significa: fortaleza y que destaca la valía y fuerza del género femenino.

Se destaca la participación de Gerardo Alberto Rosado Arroyo y Sarahí Turriza Dolores, finalista del concurso y estudiantes de la Escuela de Mercadotecnia del Instituto Campechano.



Jets Olal, personaje del IMEC diseñado por Gisell León.



Ceremonia de premiación.



Gisell Guadalupe León Carballo en compañía de la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría.

Capacitación en GooglePlus



Rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría durante el mensaje de bienvenida, en compañía del Mtro. Abdier Cetina León, director general de Tecnologías de la Información del I.C.

La comunidad educativa del Instituto Campechano recibió capacitación en el manejo de las herramientas de Google Plus como parte de las estrategias de mejora continua y uso de las tecnologías de la información.

La rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría saludó a los alumnos que se reunieron en sus aulas y espacios de trabajo para recibir el adiestramiento que busca el desarrollo de competencias tecnológicas en el manejo de buscadores, redes sociales, marketing para visibilidad, entre otros.

Todos los alumnos del Instituto Campechano poseen una cuenta institucional que les permite tener acceso a las herramientas de Google que facilitan sus procesos de aprendizaje, elaboración y entrega de proyectos, así como almacenamiento de materiales.



Alumnos del Instituto Campechano durante el mensaje de bienvenida emitido por la Rectora, en el marco del inicio de la capacitación en GooglePlus.



Instituto Campechano, experiencia nocturna



Los alumnos del tercer semestre, grupo A, de la Escuela de Turismo realizaron el proyecto “Instituto Campechano, experiencia nocturna” que consiste en un tour dentro del benemérito colegio donde se reviven momentos históricos y se exploran las leyendas que rodean a este icónico edificio a la luz de las velas y bajo la oscuridad profunda de la noche.

La actividad está aderezada con cantos gregorianos que interpreta el Pbro. Armando Rosado, para dar vida y ambiente a la experiencia que se realiza en el Extemplo de San José.

Los alumnos se ataviaron con túnicas que usaban los franciscanos y guiaron a los asistentes a través de los pasillos y balcones del Claustro, así como del interior del Extemplo de San José.



Recorrido nocturno organizado por alumnos de la Escuela de Turismo.



FAVIC 2023



Recorrido por la exposición Arte Pop



Los estudiantes de la Escuela de Artes Visuales “Domingo Pérez Piña” realizaron el Festival de Artes Visuales del Instituto Campechano (FAVIC), en su edición 2023, en el que se dio muestra de la creatividad y talento de los alumnos del 6 al 8 de diciembre, teniendo como sede diversos recintos del centro histórico de la Ciudad.

Acompañada de estudiantes e invitados especiales, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y el director de la Escuela de Artes Visuales, Mtro. Luis Centurión Arroyo, inauguraron el Festival con una muestra de pinturas y esculturas que revelan la visión vanguardista del arte pop. Además, se desarrolló la conferencia Arte Terapia y el taller Arte para Niños.

Adicionalmente, se efectuó el concurso Dance Cover, los talleres Lápi- ces de Colores e Edición de Imáge-

nes, la pasarela del Arte Pop, entre otras actividades.

El FAVIC forma parte del Festival del Centro Histórico de la ciudad de Campeche, lo que le permite a los jóvenes estudiantes adquirir experiencia y fortalecer sus conocimientos y capacidades como artistas.





Presentación del libro elaborado por docentes del I.C



"Cosmovisión Transgeneracional de la Familia Maya (Bix u yilaj much kajnáalo' ob)", libro elaborado por docentes de la Escuela de Trabajo Social del Benemérito Instituto Campechano, el cual se presentó en el Aula Magna "Benito Juárez" de nuestra centenaria institución educativa.

Al término de la presentación del libro, nuestra rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, quien estuvo acompañada por la Secretaria de Bienestar del Gobierno del Estado, Licda. Liz Hernández, reconoció el trabajo de los académicos, autores de la obra histórica, la cual constituye una importante investigación que aporta a la cultura y el conocimiento de la población maya.

El libro fue presentado por la Dra. María Martina Kantún Can, Subsecretaria de Educación Básica del Gobierno del Estado; Dra. Cessia Esther Chuc Uc, Premio Justo Sierra Méndez 2023; Mtra. Cyntia Estefany

Santoyo Robles, experta en cultura de la UNESCO México y el Dr. Martín Castro Guzmán, Presidente de la Academia Nacional de Investigación en Trabajo Social.

Cosmovisión Transgeneracional de la Familia Maya fue elaborado por la Dra. María Eugenia López Caamal, Directora de la Escuela de Trabajo Social; el Dr. Antonio Muñoz González, Presidente de la Academia Nacional de Investigación en Trabajo Social; la Mtra. Irasema del Rosario Cámara Góngora, Mtra. Lidia Maricela Caamal Campos, Mtra. Diana Eugenia Moguel Ruz, Mtra. Karina Gabriela Magaña Valencia, Mtra. Manuelita Concepción Cauch Uicab y el Mtro. Alejandro Felipe Macgregor Ferrer.

El libro estuvo coordinando por los maestros Rafael Enrique Meneses López, Humberto Mauricio Chí Cohuó, América Nichte Ha Quimé Canul y María Concepción Ruiz de Chávez.

Desfile de catrinas



Alumnas de la Preparatoria Vespertina caracterizadas de catrinas.

Alumnos de la Escuela Preparatoria Vespertina “Prof. Ramón Berzunza Herrera” realizaron el desfile de Catrinas en el que dieron muestra del talento y los conocimientos adquiridos en los talleres de artes, parte de la formación integral que reciben en el I.C.

El evento efectuado en el Claustro "Tomás Aznar Barbachano", forma parte de las actividades académicas que se realizan en el marco de las costumbres y tradiciones de la Península de Yucatán, todas encaminadas a celebrar y honrar la vida.

Al evento asistieron familiares, directivos, docentes y público interesado en la actividad.



Asistentes al evento efectuado en el Claustro del I.C.



Firma de convenio por la inclusión



El benemérito Instituto Campechano y Secretaría de Inclusión estrechan vínculos institucionales por la cultura de la no discriminación y de justicia en favor de la sociedad campechana, al firmar el Convenio Marco de Colaboración que sienta las bases para la relación de actividades de vinculación académica, científica y de concertación mutua para promover programas de apoyo académico, proyectos de investigación e innovación, la igualdad de derechos y oportunidades.

En ceremonia protocolaria, el Convenio fue firmado por la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y la Mtra. Patricia León López, Titular de la Secretaría de Inclusión del Gobierno del Estado, en presencia de los integrantes del Consejo Superior y funcionarios de la dependencia del gobierno estatal.

Firma de convenio a favor del cine

En alianza con el "Centro Cultural Tienda El Brazo Fuerte", el Instituto Campechano promoverá la difusión del arte cinematográfico, brindando la oportunidad a la comunidad estudiantil en la participación de talleres y diplomados con el tema del Cine Mexicano, entre otras actividades vinculadas con el arte escénico.

Derivado de la iniciativa anterior el Benemérito Instituto Campechano y el Centro Cultural Tienda Brazo Fuerte, establecieron el importante convenio de colaboración, firmado por la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría y la Directora del Centro Cultural Tienda El Brazo Fuerte, Karla Janet Sansores Montejo, en evento protocolario realizado en el Teatro Ing. Ricardo Hernández Cárdenas de la institución.



Alumnos documentan ritual maya



Alumnos del tercer semestre de la Escuela de Ciencias de la Comunicación en la entrada del cementerio de Pomuch.

Alumnos del tercer semestre de la Escuela de Ciencias de la Comunicación asistieron al cementerio de Pomuch, del municipio de Hecelchakán, para documentar la tradición maya que se realiza en esta comunidad de forma anual: la limpieza de huesos de sus familiares difuntos.

Los estudiantes entrevistaron a los pobladores, tomaron fotografías y videos en relación al ritual maya que fue nombrado Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado de Campeche desde 2017.

Con el material recabado, los estudiantes realizan diversas producciones audiovisuales que forman parte de las asignaturas de Producción Fotográfica y Géneros Periodísticos Interpretativos.



Alumnos entrevistando a los pobladores de la comunidad.





VIII Congreso Nacional de Trabajo Social Campeche 2023



El benemérito Instituto Campechano, en alianza por la educación y la salud con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), estuvo presente en el VIII Congreso Nacional de Trabajo Social Campeche 2023 “La importancia de la intervención del profesional de Trabajo Social en la educación para la salud”.

La rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría estuvo presente en el acto inaugural, reiterando el compromiso de trabajar en equipo e institucionalmente, en donde también participan estudiantes, docentes y directivos de la Escuela de Trabajo Social del Instituto Campechano.

Con la representación de la Gobernadora, Layda Sansores San Román, asistió la Secretaria de Salud, Mtra. Josefa Castillo Avendaño, el Dr. José Luis López Macías, titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada del IMSS en el Estado y autoridades de la administración estatal.

Se integra y toma protesta el Colegio de Trabajo Social de la Península de Yucatán

En ceremonia protocolaria en el Aula Magna “Benito Juárez” del Instituto Campechano, la rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría dio la bienvenida al Comité de integrantes de la organización de profesionales que preside la Dra. Ermila Moo Mezeta, a quien junto con los demás miembros tomó la protesta la Dra. María Martina Kantún Can, Subsecretaria de Educación, en representación del Titular, Lic. Raúl Aarón Pozos Lanz.

El Colegio de Trabajo Social de la Península de Yucatán está conformado por la Dra. Ermila Moo Mezeta, Presidenta; Dra. María Eugenia López Caamal, Vicepresidenta; Mtra. María Guadalupe Jaimez Rodríguez, Secretaria; Mtra. Jessica Be Canul, Tesorera; Dr. Martín Castro Guzmán, Vocal; Mtra. María Concepción Ruiz de Chávez Figueroa, Vocal; y el Mtro. Josué Méndez Cano, Vocal.



Viaje de prácticas de alumnos de Turismo

Estudiantes del séptimo semestre de la Escuela de Turismo IC del benemérito Instituto Campechano, como parte de su formación académica y profesional, estuvieron de viaje de prácticas, acompañados de los maestros Enrique Salinas y Vania Mariño.

En el periodo de 12 al 19 de noviembre, 43 estudiantes de la Licenciatura en Turismo, visitaron los estados de Jalisco, Guanajuato y Querétaro, en donde tuvieron la oportunidad de fortalecer sus conocimientos de las asignaturas de vitivinicultura, enología, calidad en los servicios turísticos y ecotecnología.



Curso Derechos Humanos con perspectiva de género



Por instrucciones de nuestra rectora Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, el benemérito Instituto Campechano recibió por parte de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Campeche (CODHECAM) y de su Directora General, la Mtra. Ligia Nicté Ha Rodríguez Mejía, en el periodo del 8 al 10 de noviembre del presente, el curso: “Enfoque de Derechos Humanos con perspectiva de género en la educación media superior y superior”, con la finalidad de analizar las conductas que generan violencias en razón de género al interior de los centros educativos.

Dicho curso se llevó a cabo de manera virtual, al personal administrativo, docente, a un total de 22 personas, a cargo de las facilitadoras la Mtra. Gabriela Patricia Cahuich Mendoza y Mtra. Iwalani Lara Kantún, dicha acción atiende al Programa Institucional de Igualdad y Perspectiva de Género bajo los principios de Derechos Humanos, Inclusión y Paz.

Desfile y festival navideño



La rectora del Instituto Campechano, Lic. Ilsa Beatriz Cervera Echeverría, encabezó, el 5 de diciembre, el desfile navideño en el que participaron las diferentes escuelas de esta benemérita Institución.

Posteriormente, los contingentes entraron al Teatro "Ing. Ricardo Hernández Cárdenas" en el que dieron muestra de su talento y creatividad a través de bailes y villancicos que animaron a la concurrida población de asistentes.



¡Feliz
Navidad

